



実践報告の後のグループ討議のようす

「心の健康チェック」で、昨年この学校に来たとき
に、子どもたちの「心の健康チェック」を始めた。「毎日
楽しいですか」「めあてあるですか」という質問を「人権推進委員会」で学級の実態把握をおこなっている。また、「人権推進委員会」で学級の実態把握をおこなっている。

学校と施設の連携

対する思いは、今学院・
学級の子に対して注がれて
いる。子どもにかかる者の
一人として、思いを共有
していきたい。

◎学力保障は当たり前だが、すごく大事。学力はその子の将来の人生をずっと支えるものだ、というイメージをみんなが持つ必要がある。

最後に、みずおか俊一参議院議員が「現場の声を国会に届けるのが私の仕事。皆さんの生の話をぜひ文字や音声にして私に届けてほしい」と呼びかけた。

2015年度 施設で生活する子どもたち支援 実践交流集会

西宮支部の協力を得て、とりくみをすすめてきた。09年、新たに7地域・8支部および、施設職員を含む3人の共同研究者を加えて、施設で生活する子どもたち支援研究会を立ち上げた。

12月19日（土）ラツセホールで、施設で生活する子どもたち支援実践交流集会を開催した。集会には教職員をはじめ、児童養護施設関係者、スクールソーシャルワーカー（SSWr）、教育行政関係者、兵政連議員など103人が参加した。京都精華大学の住友剛さんをファシリテーターに、児童養護施設・泉心学園（上郡町）の高谷博之さんと加古川市立平岡小学校の浜好子さんからの実践報告、グループ討議をおこなった。

第1部
実践報告・問題提起



社会資源の情報提供が大切

対象者279人のうち約30%の84人から回答が得られた。連絡がつかない等の理由で70%の子どもたちの状況が把握できていないと、いう現状も知つておいていただきたい。

社会資源の情報提供が大切

第2部 グループ討議

に相談できるんだよという
ように、社会資源の情報を
より多く子どもたちに提供
していくことも大事
なのではないかと感じる。
社会に出て一番大きな問
題は住むところである。寮
に入つても、仕事がうまく
いかなくなつてやめると、
ターケアにつなげていくよ
うな仕事に関われる職員の
配置を希望する一方、社会
的養護という形で学校の先
生方とともに施設で生活し
ている子どもたちを支援し
ていけたらと希望してい
リービングケアからアフ

護の資源としての学校へ

教職員共済生協のさぽ～とプランで 退職金を有効活用しませんか？

退職金はセカンドライフを支える大切な資産。安全性を第一に、保障としてしっかり残すか資産として活用するかじっくり考えたいものですね。

教職員共済生協では、退職される組合員の皆さんに2つの「さぽーとプラン」をご用意しています。退職金の有効活用にぜひお役立てください。

教職員共済

教職員共済生活協同組合 兵庫県事業所

〒650-0004
神戸市中央区中山手通4丁目
10-8ラッセホール4F

電話 (078)221-9730
FAX (078)221-1199

承 11-56-08(1112)